

Amerika ist aber nicht nur seiner Größe, sondern auch seiner Lage wegen merkwürdig. Es erstreckt sich, vom nördlichen Polarkreis bis zu einer hohen Südbreite, über 1500 englische Meilen weit über das äußerste Ende der alten Welt, auf eben derselben Seite der Linie hinaus. Ein so weitläufiges Land geht durch alle von Menschen bewohnbare Himmelsstriche, und kan alle die mannigfaltigen Produkten hervorbringen, die den gemäßigten oder den heißen Weltgegenden eigen sind.

Nach der Weitläufigkeit der neuen Welt fällt die majestätische Größe der Gegenstände, die sie der Betrachtung darbietet, einem Beobachter zunächst in die Augen. Hier scheint die Natur mit einer kühnern Hand gewirkt, und die Gestalt dieses Landes durch eine ganz besondere Pracht ausgezeichnet zu haben. Die amerikanischen Gebirge sind viel höher, als der anderen Welttheile ihre. Selbst die Ebene von Quito, die man für die Basis der Anden ansehen kan, ist höher über die Oberfläche der See erhaben, als der Gipfel der Pyrenäen. Diese erstaunliche Reiche der Anden, welche eben sowol ihres Umfangs als ihrer Höhe wegen merkwürdig ist, erhebt sich an verschiedenen Orten um mehr als ein Drittheil über den Pik von Teneriffa, den höchsten Berg auf der alten Hemisphäre. Von den Anden kan man in der eigentlichsten Bedeutung des Wortes sagen, daß sie ihre Häupter in die Wolken erheben; oft wälzen sich die Stürme, und der Donner rollt unter ihren Gipfeln, die, der Sonnenstralen des heißen Erdgürtels ohnerachtet, mit ewigem Schnee bedekt sind.

Von